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今年65岁的刘秀梅是商城路社区
商城路16号的楼长。虽然上任仅一年时
间，但是刘秀梅处理楼院事务兢兢业
业，更是把楼院打理得井井有条，受到
了邻里的称赞。
据了解，在刘秀梅刚刚上任的时

候，就遇到了一件麻烦事，楼道的公共电
卡没有了，这样的话，邻居回家都得摸黑
上楼，很不安全。“我们一共有三个单元，
每个单元都有一张独立的电卡，而且得
等到没电的时候才能去重新办理。”刘秀
梅就拿着自己的身份证重新到电业局办
理，因为在不同的时间办了三张卡，所以
刘秀梅跑了多趟电业局才将三个单元的
电表重新办理妥当。
去年，一单元2、3层楼的楼道感应

灯不亮了，刘秀梅需要挨家挨户收维修

灯的费用。当时有几户居民不大理解，
刘秀梅就耐心地和居民沟通，向居民承
诺：如果修不好，把钱退给你们。“刚开
始我想跟社区反映，让社区找人来修
理。”但刘秀梅去了几次社区硬是没张
开嘴，“社区工作人员太忙了，我真不忍
心让他们再为我这些事忙，我就回家商
量老伴，让他去修理。”最后，楼里的灯
又重新亮了起来。
刘秀梅是楼里的老住户，在没当楼

长之前，其实就格外维护楼院。“每次楼
院来了陌生人，我总会观察观察，看到可
疑的人，总会上去问两句。”在商城路16
号院里，刘秀梅总说自己的邻居们也都
很好，所以她干工作就会格外省心，“像
是前阵子我们要清理楼院堆积物，我跟
在平台上堆放杂物的邻居们说了，人家
主动就收拾了。”最近让刘秀梅感慨的是，
到了“慈善一日捐”的时候，她在门口贴了
通知，有很多邻居都主动找到她来捐款。
“邻居们信任咱，咱就尽力而为，做好社区
和居民之间的桥梁。”刘秀梅笑着说道。

□半岛记者 李晨 整理

曾经的寒冬腊月里，很少看见绿
叶菜的踪迹，但随着冷冻技术的成
熟，冷冻处理的青菜、水果、肉类让大
家吃得越来越新鲜 ,食品种类也越来
越丰富。那么，这些食品的营养如何
呢?
目前市场上的冷冻食品分为冷

却食品和冻结食品，冷却食品是将食
品的温度降到接近冻结点，并进行保
藏，例如 0℃保鲜的食品;冻结食品是
在比冻结点还低的温度下进行保藏，
如速冻水饺。冷冻食品现在主要有果
蔬类、水产类、肉禽蛋类、米面制品、
方便食品类这五大类。
有人认为冷冻蔬果营养低。其

实，蔬果进行采摘后，依然会进行呼

吸作用，消耗内部的营养。而且在进
入超市、蔬果市场之前，都要经过一
段时间的运输，呼吸作用造成的营养
损失没有办法避免。而冷冻蔬果是在
采摘之后立即进行冻结保存。在很低
的温度下，呼吸作用几乎停滞，细菌
等微生物也无法生长繁殖，反而更有
利于保持蔬果的新鲜和营养物质的
保留。
对于肉类来说，在温度极低的条

件下，肉中的水分会被冻成冰晶，导
致蛋白质发生冷冻变性和一系列理
化性质的改变，确实会影响口感，吃
起来可能会比较干硬。但蛋白质和矿
物质的含量基本不会在保存过程中
发生变化，虽然会损失小部分可溶性
蛋白质、盐类、维生素等水溶性营养
物质，但并不会影响核心营养。

为了照亮回家路，楼长没少把心操
商城路社区楼长刘秀梅上任一年多时间，经常为邻里解决难题

冷冻食品营养也不低

□文/图 半岛记者 李晨

今年81岁的朱善良、79岁的耿玉
梅是海琴社区商丘路32号的一对老夫
妻。他们风风雨雨在这个小区住了几十
年，对楼院有着深厚的感情。虽然年纪
大了，但是老两口总是尽心竭力地为维
护楼院环境，受到居民的称赞。
朱善良在平时就维护院内和马路

旁的雨水箅子，为了防止平时开着进入
垃圾，朱善良总会用一块木板盖住。正
因如此，朱善良夫妇所在的商丘路32
号院的下水管道从来没发生堵塞的情
况。“前阵子下了场暴雨，尽管老人早早
就把挡板打开，但是晚上8点多他从窗
户往院子里看，却发现院里有积水。当
时暴雨还在继续，但朱善良夫妇已经顾
不上，老两口穿上雨鞋、打上雨伞就出

了门。出去查看以后才发现，倚挡板的
砖头不见了，木板倒下遮住了雨水箅子
以致雨水无法排入。在检查完院里的排
水之后，他们又去马路旁的雨水箅子查
看，发现已经被东西堵住无法排水，朱
善良就伸出手，在积水里一点一点将堵
住雨水箅子的垃圾捡了出来。
今年79岁的耿玉梅原来是商丘路

32号的楼长，干了20多年楼长的她最
终因为身体原因卸任，而老伴朱善良
就承担起了楼长职责。“2016年楼院
安装防盗门，当时2单元有户邻居盖的
煤屋挡了一块地，需要砸掉煤屋，和邻
居沟通好后工人就过来了。”因为担心
给邻居砸坏了，朱善良在一旁也拿起
了锤子帮着工人一起，“后来装完防盗
门后，在地上的建筑垃圾都被我清理
干净。”当已经清扫完路面后，朱善良
为了让门口更加干净，他特意从家中
提了一桶水，将本已扫干净的路面又
用水冲了一遍。

八旬老夫妇，暴雨中坚持去疏堵
海琴社区热心居民朱善良、耿玉梅夫妇尽心竭力维护楼院环境

□通讯员 李静

7月27日下午，市北区文新局到洛阳路街道周口路社区进行提升群众文化生
活满意度专题调研，市北区文新局相关领导，市北区文化馆相关领导，洛阳路街道
办事处副主任唐良洪，群文科工作人员及各社区书记参加会议。

会议中，大家对怎样提升群众文化生活展开交流讨论，并提出意见和建议，对进一步
提升市民群众对文化建设的感知率、知晓面做好安排部署。
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